

**Nombre del alumno: María del Pilar Roblero González**

**Nombre del profesor: Icel Bernardo Lepe Arriaga.**

**Licenciatura: Licenciatura en Enfermería,  
Semiescolarizado, Sábados.**

**Materia: Taller del Emprendedor.**

**Nombre del trabajo:**

Ensayo del tema:

“Introducción a la Evaluación de Proyectos”

## INTRODUCCIÓN

En nuestro día a día y en cualquier sitio donde nos encontremos, siempre hay a la mano una serie de productos o servicios proporcionados por el hombre mismo. Desde la ropa que vestimos, los alimentos procesados que consumimos hasta las computadoras que apoyan en gran medida el trabajo del ser humano. Todos y cada uno de estos bienes y servicios, antes de venderse comercialmente, fueron evaluados desde varios puntos de vista, siempre con el objetivo final de satisfacer una necesidad humana. Después de ello, alguien tomo la decisión para producirlo, para lo cual tuvo que realizar un proyecto para invertir y poder satisfacer nuestras necesidades.

Para iniciar este ensayo es necesario establecer que un proyecto es la búsqueda de una solución de manera inteligente al planteamiento de un problema que tiende a resolver las necesidades del ser humano. Estas surgen como respuestas a una idea en busca de la solución de un problema o como forma para aprovechar una solución.

En este caso hablaremos sobre evaluación de proyectos, analizando su definición o concepto. Los tipos de proyectos y las fases que lo compone para llevarlo a cabo, así como también las etapas de la formulación de proyectos.

## INTRODUCCIÓN A LA EVALUACIÓN DE PROYECTOS

De una general al hablar de proyecto se puede definir como una búsqueda hacia una solución de un problema y su planteamiento para así poder encontrar una solución o una respuesta, con la finalidad de resolver alguna necesidad humana como la alimentación, la salud, la educación, casa, muebles, servicios, entre otras necesidades que el ser humano requiera.

Así pues un proyecto es aquel que tiende a responder ante una necesidad humana, en este caso hablare de un proyecto de inversión, definiéndolo como un plan, al cual se le asigna un monto determinado de capital es decir un monto de esa manera se le proporciona insumos de diferentes tipos, este por lo tanto debe producir un bien o un servicio útil al ser humano o a la sociedad en general y de esa manera estaría resolviendo a una necesidad humana.

Toda actividad que requiere de una decisión de inversión sobre un proyecto se le conoce como Evaluación de Proyectos de Inversión. Dicho proyecto de inversión tiene como objetivo conocer principalmente los presupuestos económicos y sociales, y de esta manera asegurar poder resolver la necesidad que se requiera a una sociedad, de una forma eficiente, segura y rentable, pasando por un proceso por el cual se determina el establecimiento de cambios generados por el proyecto para comprar el estado actual y lo que se quiere lograr. Es decir se intenta conocer que tanto el proyecto ha logrado cumplir los objetivos que se habían propuestos.

Pero para poder tomar las decisiones más convenientes para lograr los objetivos del proyecto y tomar las decisiones más convenientes, algunos expertos aplican diferentes procesos, los cuales tiene como fin ayudar en la evaluación del proyecto y tomar la decisión de poner en marcha o no el proyecto.

Los procesos son las siguientes: formulación y evaluación de proyectos, definir los objetivos que se quieren lograr, análisis del mercado técnico operativo, financiero, socio-económico y finalmente tomar la decisión conveniente para el proyecto.

Sin embargo dentro de evaluación de proyectos, también existen diferentes niveles que nos ayudan a tener una visión más específica del proyecto. Al nivel más sencillo se le llama perfilo gran visión, se elabora a partir de la información que ya se tiene y la opinión que da la experiencia.

El segundo nivel se denomina factibilidad, aquí la investigación suele a profundizarse, detalla los métodos que se emplearan, determina los costos totales, es la base fundamental donde los inversionistas se apoyan para tomar una decisión.

Finalmente el nivel más profundo se llama proyecto definitivo, es donde se realizan la distribución definitiva del producto hasta los planos arquitectónicos, es decir la realización definitiva del proyecto.

Todo esto con una sola razón, que es satisfacer las necesidades y cubrir una necesidad.

Así mismo hay que saber identificar una oportunidad de invertir un capital, así también identificar los tipos de proyectos ya que existen dos tipos de proyectos de acuerdo a la necesidad, ya sea satisfacer o cubrir.

Por ello explicare los tipos de proyectos, estos son los siguientes: proyectos de inversión privados y proyectos de inversión gubernamentales.

Los proyectos de inversión de tipo privado, son los realizados por un empresario en particular, para satisfacer sus necesidades, al igual que los benéficos que este espera del proyecto, son los resultados del valor de los productos, que va a generar dicho proyecto. es decir buscan obtener ganancias o aumentar las que ya tienen.

En cambio los proyectos de inversión gubernamentales, buscan cumplir objetivos sociales a través de metas gubernamentales o alternativas empleados por diferentes tipos como por ejemplo los programas de apoyo, estos por lo general se utilizan para un beneficio público y común y son financiados con dinero público, es decir por parte del presupuesto gubernamental.

Pero debemos que saber que ambos proyectos diferenciando del tipo al que pertenecen los dos tiene como fin resolver o satisfacer una necesidad humana específica del ser humano, pero son empleados por diferentes entidades.

Por otro lado, también se debe tener información sobre como formular el proyecto y poder llevarlo a cabo, los aspectos básicos que se deben conocer son su factibilidad, esto se refiere a conocer la disponibilidad de los recursos necesarios para si poder emprender y cumplir las metas y los objetivos señalados y su viabilidad, es decir saber todo del proyecto, del mercado las disponibilidades que este tendrá, es quien dispondrá el éxito o fracaso del proyecto

La evaluación del mercado, evaluación técnica, evaluación ambiental, financiera, socio-económico.

Sin olvidar que también se necesitan de expertos que se encarguen de la detección de las necesidades que requiere la sociedad, la recreación de nuevos proyectos si en dado caso el proyecto puesto falla. Por eso el formular un proyecto debe dedicarse a mucho empeño, dedicación y prácticas de diferentes disciplinas para poder alcanzar el objetivo y las metas propuestas, sobre todo que el proyecto sea exitoso y no fracase.

## CONCLUSIÓN

Para finalizar, dentro de un proyecto se distinguen varias etapas, en un principio como se mencionaba anteriormente surge una idea, que establece una necesidad u oportunidad a partir del cual se diseña un proyecto. Y cada proyecto tiende a pasar por etapas, pasando por una valoración del proyecto, planteándose objetivos o metas que se quiere cumplir y final mente llevándolo a su ejecución. Todo esto con tal de cubrir una necesidad ya sea de la persona que invierte o con un fin público.

El conocer las tipos, las fases de los proyectos nos permite clasificar quizá aquellas inversiones que tengamos planeados en el futuro.

Un proyecto siempre forma parte de nuestras vidas, constantemente estamos realizando actividades coordinadas que buscan cumplir un objetivo.

Un proyecto es como un camino para alcanzar una meta, un plan que una persona se traza a fin de seguir un objetivo dando coherencia su vida.